

Handschriften / Autographen

Tagebuchaufzeichnung von Nikolaus Dal.

Dal, Nikolaus

Tarangambadi, 07.02.1734-28.01.1735

11. Januar 1735

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-186403](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-186403)

Oct. 25. Is expediente een post naar Batavia: namelijk (1) een brief an
den Heer van Cloon, met benyden, (2) an den Heer. Past. van den
Tyt, (3) an den Heer. Past. Wernely in Amsterdam, met benyden
van. Altes Dingen heb ik vernieuwt van den Heer de Missi-
on anst Cabo gesamuleten Collectie: schick ik u een brief des
Heer van 5 Oct. van den gemiddelden Zustand der Mission
gedrukt Blet. (4) an Gdng Molt, Curator in Batavia. Dissen
schick anst ordre den Heer van Cloon hier met afschrijven
lassen, met Valentyn in sinen Oud en Nieuw Oost. Indien,
5 feil p. 120-125 van dieser Mission schick. Es ist schick
an nicht aben all zu vordrücken extract mit den zu London
und Hells edikten Briefen, met den Heer mit diesen
inwenen beschickt. Dit is alles dat wy van den voortgang der
Deenen tot Tragebar in de zaken des geloofs konnen zeggen,
wenshende dat wy van hen en ook van anderen verder kennis
van den Staat van hunne Kerken en gemeenten aldaar en elders
bekomen mogten, tot het welke wy 1725 nader gelegendheid
door toedoen van de Heer Karolus Schaaf, Hoogleraar in de
Oosterse taalen tot Leyden, bekomen hebben, wanneer ons de
Heer Franken Professor in de K. Godgeluverdheid tot Halle, daar
toe zyn zonderlingen dienst en de werken dezer Zondelen-
gen (om het noodige daaruit te trekken en in myn werk
in te lassen) met veel beleeftheit en hertelykheid aanbod,
en daar by den grond leyde om 't verdie heer op syn tyt te
verneemen.

Nov. 8. Den Corporal Hendrik schick vom 6 Nov. Dinnilfunde die 14
"fanams vor die Bibel. Is heb die ein brief, gesamt Dinden-
"niste der Befehring, an einen Tischler der Walschid der Kasse.
"Die andere brief von dem sel. Heben Wilhelm Hofmann, sell
"anst belid einen Tischler finden, dem wurde das geld brief
"überfunden. (Das ist der sel. Brief, den wir in duplo setzen.)

1735 Jan. 11. Des secunde anst Porto Novo, von Luffmiffen aben
in Holland geboren schick. -- op 't allergeeignetig te verfoeken,
indien van enige Waare Christendoms en Paradyshoffen, beschreven
door den Heer Jan Arends, en gebedeboekjes van den Heer Johan-
nes Haverman, in't Nederduytsch versien magte zyn, my daar van
yder een exemplaar te laten toekomen, om myn zeloe daarin te
kunnen oeffenen en stichten, vermits hier zonder Predikant of
Kerk moet leven, waarmede my op 't alderhoogsten zult verpligten.